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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】生涯学習部 生涯学習課 中央公民館 

会議の名称 令和６年度 第２回茅野市公民館運営審議会 

開 催 日 時 令和６年１０月４日（金） 午前８時～午前８時４５分 

開 催 場 所 茅野市中央公民館 ２階 学習室 

出 席 者 

藤田とし子議長 横井幸子副議長 濵喜一郎委員 桝田しのぶ委員  

佐竹ちずか委員 小林和男委員 島立幸男委員 松下雅子委員 

王谷洋平委員 五味清美委員 東浦一雄委員 内藤和幸委員 

上田生涯学習部長 矢嶋生涯学習課長 木川中央公民館長 両角教育係長 

上田主査 

欠 席 者 矢崎美知子委員 両角修委員 伊藤清子委員  

公開・非公

開 の 別 
公開 ・ 一部非公開 傍 聴 者 の 数     ０人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容 
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１ 開会のことば 

 ただいまから、令和６年度第２回茅野市公民館運営審議会を開会します。そ

の後、塩尻市北部交流センターへの視察を予定しております。９時に出発とな

りますので、短い時間になりますが、スムーズな審議をお願いいたします。 

 

皆さんおはようございます。今朝５時半ごろ大雨だったので心配でしたが、

晴れてきましたので良かったなと思います。短い時間の会議になりますが、今

日は一日よろしくお願いいたします。 

 

２ 生涯学習部長あいさつ 

 おはようございます。早朝からお忙しい中お集まりいただき、誠にありがと

うございます。また、常日頃から公民館活動の運営にご尽力いただきまして、

ありがとうございます。今月は芸能祭や音楽祭等が予定されております。大変

慌ただしい月になるかと思います。また、ここで新しい内閣が発足し、衆議院

の総選挙になるということで、なかなか気ぜわしいところと思います。本日も

公民館運営審議会のご審議、色々とございますが、よろしくお願いいたします。

また、本日は会議後に視察を予定しております。市民の皆さんに対して、公民

館の運営のヒントになるようなことが探し出せればと思います。 

 

３ 生涯学習課長あいさつ 

 おはようございます。本日は一日よろしくお願いいたします。皆様が昨年視

察されました東御市へ先日視察してきまして、公民館を市長部局へ移管するこ

とについて話を聞いてきたのですが、東御市では地域の自治の支援のために

色々考えて市長部局へ移管したということでした。その話を聞いて、地域の公

民館の重要性というものを改めて認識したところでした。今日は塩尻市になり

ますが、先進的に活発に活動していらっしゃるということで、楽しみにしてお

ります。茅野市でも参考にさせていただいて、分館活動にも役立てていけたら
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と思います。今日一日よろしくお願いいたします。 

 

４ 会議の公開について 

 事務局からの説明をお願いします。 

 

非公開該当案件が存在しないため、本日の会議については公開とすることと

してよろしいかお諮りします。 

（質問・意見なし） 

 

 それでは、本日の会議を公開といたします。 

審議会の成立報告についてもあわせてお願いします。 

 

茅野市公民館運営審議会規則第３条の規定により、委員１５名中１２名が出

席しており会議は成立しています。傍聴者はいません。 

 

５ 協議事項 

(１) 社会教育関係団体等の認定について 

 事務局からの現状報告をお願いいたします。 

 

 現在、すでに登録されている団体が 244団体となります。また、解散・登録

終了団体については前回の会議以降 1団体ございましたので、あわせてご報告

いたします。 

 

（２）施設使用料改定、減免見直し等について 

事務局から説明をお願いします。 

 

 資料№2に基づき説明。 

 

 資料№2 の 7 ページ中段にもありますが、使用料の改定、減免見直しについ

ては、条例の改正が必要となるため、最終的には議会の議決を経ることになり

ます。ということで、現時点での予定ですが来年 4月の改定を目指しておりま

す。この中央公民館の外、運動公園施設のような社会教育施設ですとか、ある

いは市民館、市内の温泉施設ですとか、それらすべての使用料改定の予定とな

っております。したがって、現在様々な担当部署での協議を進めておりますが、

足並みを揃えて議会提出していくことから、今年の 12 月の議会に上程を目指

しておりますが、それが来年の 3月の議会になってしまうかもしれないという

ところでございます。来年の 4月にはっきり提示できるか不透明なところはあ

りますが、まずは来年 4月を目指して動いているところになります。また、様々

な意見調整等を現在行っているところになります。よろしくお願いいたしま

す。 

 

 資料の一番下の部分で、他の施設との統合のご意見もいただいております。 

 前回の審議会で課長からも話がありましたが、中央公民館と地区コミュニテ

ィセンター、または市民活動センターとの機能・組織の統合についての検討は

各担当部署が集まって行っています。大きな話ですので慎重に検討していきた
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いと考えております。使用料改定の検討経過については以上になります。 

 

この件について、何か質問、ご意見はありますか。 

 （質問・意見なし） 

 

（３）前期事業実施状況について 

 事務局よりご説明をお願いします。 

 

 資料№3に基づき説明。 

 

 前期事業についての質問・意見ございますか。 

 （質問・意見なし） 

 

（４）後期事業計画について 

 事務局よりご説明をお願いします。 

 

 資料№4に基づき説明。 

 

 後期事業についての質問・意見ございますか。 

 （質問・意見なし） 

 

６ その他 

（１）茅野市公共施設のあり方に関するアンケート結果について（報告） 

 事務局よりご説明をお願いします。 

 

 参考資料に基づいて説明。 

 

 ８月の長野日報にとても大きく出て、中央公民館が軽視されているなとショック

だったのですが、時代の流れなど色々ありますが、今のところは皆さんで頑張って

いかなければと思います。皆さんから質問・意見はございますか。 

 （質問・意見なし） 

 

（２）茅野市長及び長野県公民館運営協議会表彰者について（報告） 

 事務局よりご説明をお願いします。 

 

８月１日に茅野市長表彰がありました。その席で、長らく専門委員としてご苦労

いただいた、ちの地区の飯田義明さん、泉野地区の平澤秀一さんが表彰されました。

あわせて、作品をご寄付をいただいた伊藤彰敏さんが表彰されました。中央公民館

にて展示しており、皆様にご覧いただけます。以上、３名が中央公民館からは表彰

されております。 

また、長野県公民館運営協議会表彰というものもありまして、そちらは専門委員

として豊平地区の牛山和利さん、ちの地区の飯田義明さん、泉野地区の平澤秀一さ

んが表彰されました。長野県公民館大会の中で表彰式があり、飯田さんと平澤さん

は式典にご出席いただきました。報告は以上です。 
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 それでは何か全体を通して、委員の皆さんからありましたらお出しください。 

（質問・意見なし） 

 

７ 閉会のことば 

 それでは、閉会の言葉を副議長にお願いします。 

 

以上をもちまして、令和６年度第２回茅野市公民館運営審議会を閉会します。 

 

 ～午前８時４５分 会議終了～ 

  

 


